

Resumen mensual de novedades

Todas las noticias en [www.crandon.edu.uy](http://www.crandon.edu.uy)

- **Jornada institucional 2023**
- **Adecuaciones edilicias**
- **Educación integral de la sexualidad**
- **Vancouver, Canadá: primer destino académico 2023**

## Fe, confianza y actualización: aspectos centrales de la Jornada institucional 2023

En la mañana del lunes 13 de febrero tuvo lugar la Jornada institucional 2023 con la presencia del personal del Instituto Crandon. La bienvenida estuvo a cargo del Mag. Carlos Varela Colombo, director general; el pastor Adolfo Tomé Gómez —como coordinador de la Pastoral Educativa—, para la reflexión inaugural y la invitada, la Dra. Verónica Filardo García (Universidad de la República). El acto se cerró con una presentación artística de la cantante lírica Verónica Moner Longo.

La Jornada institucional que da inicio al año lectivo es uno de los hitos del Instituto Crandon. Cada febrero, directivos y el personal se reúnen en el salón de actos Graff Hall para celebrar un nuevo año de trabajo. La reunión incluye invitados externos sobre algún tema de interés y se enriquece con las anécdotas vividas en las vacaciones y los proyectos que tendrán lugar en los meses siguientes.

### Confianza, apoyo y diálogo

Con Graff Hall colmado, el Mag. Varela inició el encuentro señalando el valor de la tarea de los integrantes de la Institución. Agregó, además, la plena confianza en las funciones que cada uno realiza. «Es un orgullo ser el director general de esta escuela, sé del compromiso de cada uno, [razón por la cual] las familias nos eligen». El Mag. Varela finalizó su discurso promoviendo la compañía, el apoyo y el diálogo como ejes del trabajo y relacionamiento institucional.



Continuar leyendo en el código QR

## Adecuaciones edilicias

Como es habitual, durante enero (receso estival) y febrero se realizaron diferentes adecuaciones edilicias en la Institución.

En Ed. Inicial se niveló la vereda de Estero Bellaco y, junto con la Intendencia de Montevideo, se adecuó la zona reservada para el acceso a los ómnibus; se instaló el piso del Salón Panambí con un material resistente al agua, con base de goma y apto para alto tránsito; se renovaron los pisos en varias oficinas y se continuó con el plan de recambio de luces en salones con luminarias led (proceso iniciado en 2011).

Por su parte, en Primaria también se adecuó la zona reservada para el acceso a los ómnibus de la calle Juan Ramón Gómez; se amplió el piso de hormigón de la cancha de básquetbol (patio) y se colocaron seis tableros nuevos de acrílico; se reinstaló el mural de azulejos ubicado en el exterior del Gimnasio Centenario; se amplió el recambio de luces led en varios salones y se instaló un nuevo cortinado para el teatro (ventanas, escenario y laterales) del Salón Multiuso.

En el edificio de Secundaria (*Main Building*), se pulió y plastificó el piso del salón del Bach. Artístico y se colocó mobiliario nuevo; se continuó con el recambio de paneles led; se renovó la Sala de funcionarios de *Main Floor* (con piso y equipamiento nuevo, sanitaria y eléctrica que acompaña los cambios); se realizaron cambios en los pisos de varias oficinas y se instaló una nueva red sanitaria para abastecer los tanques colocados en las azoteas de Biblioteca y Cafetería.

En relación con la accesibilidad, se adaptaron barandas dobles en las escaleras del edificio y rampas en el sector de Biblioteca y Cafetería y en el camino a Informática. De esta manera, este edificio asegura un recorrido accesible completo en toda la planta, además del acceso al ascensor para llegar a los dos pisos superiores.

## Educación integral de la sexualidad

El equipo de psicólogos de Crandon coordinó un ciclo de actualización en educación integral de la sexualidad que tuvo lugar del 7 al 9 de febrero. Durante las jornadas, cuatro especialistas brindaron marco teórico y herramientas para el abordaje de la educación de la sexualidad en el ámbito educativo.

El Dr. Daniel Márquez, el Lic. Darío Ibarra, la Mag. Andrea Carlos y la Profa. Patricia Pivel tuvieron la responsabilidad de abordar la educación integral de la sexualidad con perspectiva de derechos humanos, género, diversidad y con base en la evidencia científica para psicólogos, profesores orientadores pedagógicos (POP), docentes y directivos de Crandon.

El primer día del ciclo, el Dr. Daniel Márquez presentó recursos para el abordaje educativo de las diversidades sexo-genéricas en las infancias y las adolescencias. El profesional facilitó la comprensión de la construcción de las diferentes identidades sexuales según la evidencia científica y con el propósito de disminuir posibles discriminaciones en el ámbito educativo y promover la protección de las trayectorias educativas del estudiantado con estas características.

En esta jornada, con modalidad de taller, se trataron diversos temas: la sexualidad y sus dimensiones (sexo biológico, identidad de género, orientación sexual y expresiones de género); el árbol de la diversidad; las dificultades que la población con diversidades sexo-genéricas atraviesa en los ámbitos de la educación y la salud; las diversidades sexo-genéricas en infancias y adolescencias.

El Lic. Darío Ibarra, a cargo de la segunda jornada, tuvo la responsabilidad de dar a conocer nuevas ideas en torno a la sexualidad individual y compartida, con el objetivo de trascender el individualismo, la fusión y las violencias basadas en género. A partir de este enfoque, se procuró que el auditorio pudiera pensar un cuerpo erótico en cohesión con el deseo y las emociones, además de desarrollar el concepto de «conexión en intimidad» en la sexualidad adolescente y aprehender la coexistencia en la sexualidad humana de dos aspectos que se encuentran en tensión permanente: el compartido y el autónomo.

Los derechos sexuales y reproductivos; las nuevas masculinidades; la sexualidad y sus cuidados fueron algunos de los aspectos clave de este encuentro.

## Vancouver, Canadá: primer destino académico de 2023

Los viajes académicos 2023 comenzaron, a fines de enero, con la partida de una delegación crandoniana rumbo a Vancouver, Canadá. Catorce estudiantes de Secundaria y dos docentes vivieron una experiencia académica y cultural que incluyó cursos en el instituto Eurocentres, hospedaje en casas de familia y salidas turísticas.

Los Profes. Lorena Verdier Cabrera y Diego Guarnieri Parguñña y un grupo de catorce adolescentes de Bachillerato Diversificado partieron, el viernes 27 de enero, hacia Vancouver, Canadá. En esta ciudad, los estudiantes se hospedaron en casas de familias y asistieron a clases de inglés en Eurocentres, una reconocida institución suiza sin fines de lucro que tiene por objetivo promover el estudio de lenguas para tender puentes interculturales.

El sábado 28 de febrero, el grupo arribó a Vancouver y el lunes siguiente comenzaron las clases matutinas y las actividades turísticas en la tarde. Durante dos semanas, los adolescentes contaron con clases en inglés —con fuerte énfasis en los aspectos interculturales, una de las improntas de Eurocentres— y al finalizar el curso recibieron un certificado con el nivel alcanzado de acuerdo con el Marco Común Europeo.



Eurocentres, una de las instituciones elegidas para la formación en inglés en el exterior, posee sedes en más de quince países en los que desarrolla programas en inglés, francés, español, italiano, alemán, japonés, chino y ruso; la de Vancouver cuenta con una ubicación privilegiada y acreditación internacional. La relación entre Crandon y Eurocentres Canadá comenzó en 2014; varias delegaciones han viajado, la última lo hizo en 2020.

«The best trip I had and will ever have»  
Santiago Molina Garófalo, student of 2.º BD Científico

«The trip to Canada was an unforgettable experience not just for all the fun activities we did, but also because of the things we learnt about English and other cultures. In addition to this, we were able to chat with people from all around the world and made really good friends. I believe I'm speaking for everyone when I say I came back with glorious memories»  
Sofía Morel Roure, student of 2.º BD Científico

«It was a great experience that helped me improve my English»  
Jue Sheng (Lili) Wu Ma, student of 2.º BD Biológico

«Definitely a life changing trip! I'm so glad I had the opportunity of experiencing it. Thank you!»  
Emilia Esteves De Aurrecochea, student of 2.º BD Biológico



Continuar leyendo en el código QR